
感人心者，莫先乎情。《党章》第一章第二条说：“中国共产党党员是中国工人阶级的有共产主义
觉悟的先锋战士。中国共产党党员必须全心全意为人民服务，不惜牺牲个人的一切，为实现共产主
义奋斗终身。”在经济开发区，涌现了这样一批党员，他们来自各行各业，却都饱含为民真情，时刻把
群众放在心上，捧出一颗心来为群众服务，他们是公认的好党员、好干部，他们就在我们身边。
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1998年，邓如莹大学毕业，加盟浙

江先行实业有限公司。1999 年，邓如

莹出任公司品质部副经理，主管品质

管理工作，为了方便工作，他将户籍从

老家湖南邵阳迁入我市。2015 年 8

月，邓如莹出任公司 OEM 采购部部

长，负责公司成品采购工作。

“以前从事的都是品质管理工作，

到了采购部之后，发现公司以前的采购

管理比较粗放，采购成品不以市场行情

为依据，供应商说多少就是多少。”邓如

莹说，凭借多年的管理工作经验，他一

眼就看出了公司采购工作的漏洞，“没

有成体系的价格审核系统，就难以做好

成品采购价格的审核工作。”

在担任公司的品质部主管期间，

邓如莹曾建立过一整套质量管理体

系，采购价格评价体系的建立，借鉴了

一些质量管理体系的经验。

“采购最大的问题就出在价格上，

比如一个成品的采购成本是4元，按照

以前的采购管理，是不用明确这4元包

括哪些成本的，但是漏洞就是在这里，

不明确每项工作的成本，就会存在价

格虚报的情况。”邓如莹说，成品采购

的成本包括材料成本、配件成本、加工

成本等方面，采购价格评价体系正式

要求供应商在提供成品价格的时候也

提供这一系列的成本价格，根据梳理

出的数据，与市场价格进行比较，对不

合理的部分进行调整。

仅 2015 年 8 月至 12 月，邓如莹建

立的采购价格评价体系就为公司节约

了采购成本90余万元。

“2015 年主要是先对采购价格评

价体系的一个试验，只把公司一部分

玻璃杯的成品采购纳入了评价体系，

事实证明这个体系确实可以为公司节

约成本。今年将把公司的塑料杯、玻

璃杯、保温杯这些都纳入到采购价格

评价体系，进一步扩大评价体系的覆

盖面，为公司节约更多成本。”邓如莹

说，今年计划为公司节约成本150万至

200万左右，并将按照采购价格评价体

系，寻找更多优质的供应商。

捧出一颗心来服务群众
开发区涌现出一批好党员好干部

□记者 王朱敏

2014年，朱钢勇调入经济开发区，

任雅应村驻村干部。同年9月，因车马

何村联村干部参加培训，朱钢勇暂时

接替了车马何村联村干部的工作。

“当时村里刚好在开展铸造违规

企业的关停和违章企业的关停工作。”

朱钢勇说，这两项工作村里已经开展

了一段时间，但遇到的矛盾阻力还是

很大，“不少企业主不懂法律，也不懂

政策，我就上门去给这些企业主一个

一个做工作，告诉他们违规违章的企

业是一定要关停的，政策就是这样，刚

开始都不肯听，我去得多了，他们都认

识我了，也就把这些政策听进去了。”

一次次上门劝说，一遍遍政策普

及，两周时间里，违规企业主们陆续松

了口。最后，车马何村顺利关停了铸

造违规企业 10 余家，拆除违章建筑 13

宗，面积达一万多平方米。

2014 年 11 月，车马何村原联村干

部培训归来，朱钢勇升任开发区中责

任区主任，兼任长恬村联村干部。到

了长恬村，朱钢勇接到了一项比拆除

违章企业更加艰巨的任务——村返还

地及重点工程用地的坟墓迁移工作。

“一说到要迁坟，老百姓一口一个

不同意。”朱钢勇说，农村的老人们对

民间流传的要冬至期间才能迁坟的迷

信说法深信不疑，再加上要迁坟的不

仅有长恬村返还地块，还有两项重点

工程地块的坟墓要迁移，村民便误以

为是为了建重点工程而迁坟，一时间

反对声一浪高过一浪。

“还有一个问题，长恬村的公墓是

2013 年的时候建的，很多村民都觉得

质量不好，才反对迁坟。”朱钢勇说，听

到这个说法后，他马上和村干部去了

公墓，“确定看起来不是很好，有一些

地方的花岗岩都碎了。”

为此，朱钢勇多次和长恬村的党

员干部、村民代表讨论解决方案，最终

决定将迁坟的范围扩大至整村，并立

即组织工程队对公墓进行返工。此外

朱钢勇还多次动员村民代表、老年协

会成员带头迁坟，破除冬至迁坟的迷

信思想。

一个半月的时间，长恬村完成了

1400 多穴坟墓的迁移工作，确保了两

个重点工程的正常施工和22万平方米

村返还地的开发建设。

目前，长恬村返还地股权分配实

施方案已经通过，下一步，朱钢勇将组

织村干部着力做好长恬村返还地分配

工作，确保分配到户。

朱钢勇：挨家挨户了解情况、普及政策，踏实坦诚地做好群众工作

2007 年底，胡林元当选经济开发

区曹园村党支部书记。2008 年，胡林

元组织村干部在村里建设了休闲娱乐

运动健身广场和菜市场。

“2007 年，新村完成建设，村里的

经济慢慢发展起来了，村里的外来人

员明显增加，在路边摆摊卖菜的人也

多了，不仅不美观，也不安全。”胡林元

说，刚好新村和老村之间有一块空地，

就和村干部商量着把这块空地改造成

了休闲娱乐运动健身广场和菜市场，

“靠近老村的那块区域是菜场，靠近新

村的是休闲娱乐运动健身广场，这样一

来，村民和外来人员都可以在统一的地

方买菜卖菜，吃完晚饭还可以去休闲娱

乐运动健身广场散散步、健健身。”

2014年，曹园村开展农房改造，根

据“一村一策”的政策规定，胡林元带领

村干部制定出台农房改造实施细则。

“大大小小开了30多个会，才定下

一个大致的讨论稿。”胡林元说，农房

改造的实施细则要根据自己村里的实

际情况来制定，工作难度很大，“定下

讨论稿之后，我又和村干部把讨论稿

打印出来，家家户户发过去，让每位村

民都看过，再一家家回收他们的意见

反馈，把所有村民的意见整合了之后，

最后组织召开一次村民大会，定下最

后的农房改造实施细则版本，然后送

市农办审批。”

经市农办审批后，曹园村的农房

改造实施细则正式生效。2015 年底，

该村完成了农房改造确权工作，拆除

了 4.3 万平方米的老房，并计划在年内

完成首批146户农房改造的安置工作。

“要把工作做好，辛苦是在所难免

的，看到村民日子越过越好，这些付出

也都值得。”胡林元说，下一步，该村将

继续做好创卫工作和农房安置工作，

给村民一个更好的生活环境。

1990年，林惠芳开始在乡镇工作，

一直到 2004 年，她都负责所在乡镇的

计生工作。2004 年，她开始在开发区

负责征地工作，工作范围涉及苏溪村、

邵塘村、湖塘村、西朱村、长恬村等村。

每到一处，林惠芳都挨家挨户地

上门给村民解释政策，从九鼎路拆迁

到芝英连接线农户迁移，她做的群众

工作不计其数，俨然成了群众的知心

“好大姐”。

“印象最深的还是2015年，我负责

芝英连接线农户迁移工作，涉及雅应

村迁移户数有 11 家，其中一家特别困

难。”林惠芳说，那家村民本身经济状

况就不好，男主人前几年患癌症去世

了，给妻子、两个女儿和一个儿子留下

了数额巨大的欠债，大女儿已经出嫁

了，但小女儿和儿子还在上学，女主人

生活压力很大。所以当林惠芳第一次

上门做工作时，女主人并不搭理她。

“她就自己做自己的事情，我们说

话她也不理，我们就站着跟她说了一

天的话。天黑下来了，跟我一起来的

村干部回家吃完饭了，我还是在她家

守着，一直守到半夜。”林惠芳说，期间

女主人也向她诉了一些苦，这让她找

到了一些头绪。

“第二天我又去她家了，她还是向

我诉苦，我就说，有困难就来找我，我

能解决的一定给你解决，我解决不了

的，上报领导给你解决。”林惠芳的真

诚并没有马上打动这位女主人，但对

方的情绪得到了一些和缓，林惠芳说

话时，她也愿意认真听着。

“群众都希望能好好过日子，作为

一名党员干部，只要一心一意为群众

办事，帮助群众解决困难，群众的困难

解决了，日子过好了，没理由会不同意

迁移。”林惠芳坚信自己的努力不会白

费，果然，第三天，当她再次上门时，女

主人松了口，过了两天，林惠芳顺利地

与女主人签下了协议。

“直到现在，她一有困难就会想到

来找我。”林惠芳说，虽然芝英连接线

已经全线贯通，农户迁移工作也已告

一段落，但群众有困难，她还是会热情

地帮助解决。

胡林元：不畏辛苦不怕难，尽一切努力为村民谋福利

林惠芳：主动帮助群众解决困难，做群众的知心“好大姐”

邓如莹：建立采购价格评价体系，5个月为公司节约成本90余万元

（中间为胡林元）


